

Fecha: 21-01-2026
 Medio: El Pinguino
 Supl.: El Pinguino
 Tipo: Noticia general
 Título: Punta Arenas activa red de acopio para apoyar a las victimas de incendios en Trehuaco

Pág.: 14
 Cm2: 357,0
 VPE: \$ 427.666

Tiraje: 5.200
 Lectoría: 15.600
 Favorabilidad: No Definida

Solidaridad desde Magallanes

Punta Arenas activa red de acopio para apoyar a las victimas de incendios en Trehuaco

● La Municipalidad de Punta Arenas definió que toda la ayuda reunida en la comuna será enviada directamente a esta localidad de la Región de Ñuble, una de las zonas más afectadas por los incendios forestales que golpean al centro-sur del país.

Scarleth Vásquez Cárcamo
 svazquez@elpinguino.com

EP PÁGINA WEB

Los incendios forestales que afectan a las regiones de Ñuble y Biobío han dejado un escenario crítico, con viviendas destruidas, extensas superficies consumidas por el fuego y cientos de familias damnificadas. Una de las comunas más golpeadas es Trehuaco, en la Provincia de Itata, donde el fuego ha arrasado principalmente sectores rurales y de pequeña agricultura.

Según confirmó el alcalde de Trehuaco, Jorge Morales Sangüesa, la comuna registra cerca de 700 hectáreas quemadas y alrededor de 80 familias afectadas, la mayoría dedicadas a la agricultura familiar campesina.

“Somos una comuna pequeña, con cerca de 6.200 habitantes, donde más del 70% vive de la agricultura. El fuego arrasó con cultivos, cercos, animales, sistemas de riego y galpones. Muchas familias lo perdieron todo”, señaló el jefe comunal.

Ayuda desde Magallanes
 Frente a esta emergencia, la Municipalidad de Punta Arenas resolvió canalizar toda la ayuda reunida en la capital regional directamente hacia Trehuaco, sumando esfuerzos municipales, de organizaciones sociales y de la comunidad en general.

El alcalde Morales valoró el apoyo desde el extremo sur del país: “Que una comuna tan lejana como Punta Arenas se acuerde de Trehuaco nos devuelve la esperanza. No solo es ayuda material, también es un apoyo emocional muy importante para nuestros vecinos”.

Durante los primeros días, Trehuaco enfrentó los incendios solo con recursos municipales y bomberos locales, recibiendo apoyo externo recién en jornadas posteriores, mientras los focos avanzaban por una geografía compleja, marcada por cerros y quebradas, lo que dificultó el combate aéreo.

¿Qué se necesita?

La ayuda solicitada apunta principalmente a alimentos no perecibles, agua, artículos de aseo personal y alimentos para mascotas.

No se está recibiendo ropa

Las familias afectadas perdieron sus cosechas anuales de trigo, avena, papas, maíz y hortalizas, además de animales de trabajo y pequeños sistemas de producción que les permitían subsistir durante el año.

Puntos de acopio en Punta Arenas

La campaña solidaria contempla diversos puntos de recepción habilitados por el municipio y la Unión Comunal de Juntas de Vecinos Hernando de Magallanes:

- Mall Espacio Urbano Pionero: desde las 10:00 horas.

- Zona Franca: Manzana 6B, Calle 3 Oriente, Bodega 9, desde las 10:00 horas.

- Dideco: Independencia 830, desde las 09:00 horas.

Además, se suman múltiples Juntas Vecinales, entre ellas: José Grimaldi, María Behety, Villa Austral, Villa Cardenal Raúl Silva Henríquez, Carrera, Goleta Ancud, Villa Split, Juan Pablo II, Mauricio Braun, Manuel Bulnes, Nelda Panicucci, Mateo de Toro y Zambrano, La Concepción y Población



CEDIDA

Vecinos de Punta Arenas han comenzado a entregar alimentos no perecibles, agua y artículos de aseo en los distintos puntos de acopio habilitados por el municipio.

El Pinguino, con horarios vespertinos.

Destino de la ayuda

Todo lo reunido será enviado directamente a la comuna de Trehuaco, en la provincia de Itata, Región de Ñuble, con el objetivo de apoyar a familias que, si bien han logrado salvar sus viviendas en muchos casos, perdieron completamente sus medios de subsistencia.

Desde Magallanes, la comunidad vuelve a demostrar que la solidaridad no tiene fronteras.